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                        Aos quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a oitava SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os 
Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, 
Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto 
de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 07/16, previamente recebida pelos 
edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 09/16 enviando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 07 de 
março de 2016; Of. n° 10/16 enviando respostas às proposições apresentadas por esta 
Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 14 de março de 2016. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. n° 004/16 do setor de ICMS da prefeitura, solicitando reserva de espaço 
no Plenário da Câmara para no dia 27 de abril de 2016; Convite para reunião da Vigilância 
de Saúde do Trabalhador dia 08 de abril de 2016. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 
011/16 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 28 de março de 2016; Of. 
LEG. Nº 006/16 enviando Projeto de Lei Legislativo nº 003/16. EXPEDIDAS TERCEIROS: 
Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. O VEREADOR OSMAR, abriu mão da palavra. 
Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre o falecimento do 
Arquiteto Albio, funcionário do Município, que faleceu neste final de semana e deixou 
saudades entre os amigos. Deixou os pêsames a toda a família. Comentou sobre várias 
estradas, principalmente a estrada que o Jair faz a linha escolar. Pediu para algum 
Vereador entrar nestas estradas para ver a dificuldade de passar de carro, pois hoje 
passou e se apavorou com a situação, inclusive acha que o ônibus não durará um mês 
naquelas estradas. As estradas que se refere é a que entra em Sergio Pagini, outra que 
entra em Altemir e também a estrada que vai até o Miguelzinho Kologeski. Ressaltou que 
as crianças estão chegando atrasadas na escola e a tendência é que chegue mais tarde 
ainda, por causa das condições das estradas. Comentou sobre um pedido do Vereador 
Tiago sobre esta estrada. Ressaltou que podem chamar o motorista de esmeril, como é 
costume da Administração, quando quebra alguma ferramenta. Comentou sobre o 
transporte da Linha dos Pizzios, que agora vai até o Arroio Grande, e agora está atrasando 
por causa de esquecimento dos alunos. Comentou que não sabe quem está na Secretária 
da Educação, agora está em um verdadeiro relaxo e antes tinha orgulho de dizer que era 
uma das melhores Secretarias. Ressaltou que o Prefeito está sabendo por que tem 
avisado, então vai falar na Tribuna para ficar gravado, pois se acontecer alguma coisa, tem 
provas. Pediu ao Presidente para marcar uma Audiência Pública com a CEEE, aqui nesta 
Casa, porque os moradores da Linha Francisca e da Invernada dos Abreus não podem 
continuar como estão, inclusive na Invernada dos Abreus, um amigo seu torrou uma 
fornada toda de fumo com o trator ligado. Na Linha Francisca há falta de luz por grande 
período de tempo e alguma providência deve ser tomada. Ressaltou que se o Presidente 
conseguir marcar a Audiência Pública, que o avise, para que possa avisar os moradores 
das localidades citadas. Comentou sobre um abaixo assinado do ESF Alceu Wamosi por 
causa da falta de Dentista. Comentou que quer saber se está vindo a verba para o ESF, 
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pois somente hoje foi conseguido quase cem assinaturas para o abaixo assinado. 
Ressaltou que se está vindo a verba para o ESF e não tem atendimento, pode ser caso 
para o Ministério Público e vai tentar saber com a Secretária da Saúde. Deixou seus 
parabéns para o Rodimar, que completou seus cinquenta anos no domingo. Usou a tribuna 
o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Falou que gostaria de manifestar seus sentimentos pela morte do 
Arquiteto da prefeitura, o Albio e pediu um oficio de pesar para a família. Comentou que fez 
um pedido para melhoria de uma ponte na Linha Alfredo Silveira, onde um morador deu a 
madeira para a ponte, mas a prefeitura ainda não fez a ponte. Ressaltou que isso é 
descaso, então devem cobrar mais do Prefeito e ter mais agilidade. Comentou que na 
semana passada esteve em uma assembleia da CERTAJA, onde foram abordados vários 
assuntos sobre a cooperativa, que não está em um momento bom, inclusive está com uma 
dívida contraída na construção da usina, onde os gastos forma maiores do que foi orçado. 
Comentou ainda que a cooperativa está cogitando vender a usina por causa da dívida. 
Ressaltou também que nesta assembleia foram relatados os problemas com plantação de 
matos perto das redes, inclusive no ano passado a CERTAJA teve um gasto de mais de 
um milhão de reais (R$ 1.000.000,00) somente com poda de árvores. Ressaltou também 
sobre os roubos de energia nos chamados “gatos” onde os bons cidadãos acabam 
pagando a conta junto. Reforçou o convite para os jogos de futebol de onze no campo 
municipal. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que esteve em 
Porto Alegre, fazendo um curso sobre a fiscalização das contas no último ano de mandato. 
Ressaltou que irá deixar na Casa o material que recebeu. Comentou que o material é 
detalhado, com tópicos sobre administração e os problemas mais frequentes que 
acontecem na Administração. Ressaltou que havia em torno de dez pessoas no curso e 
quando tem pouca gente, tem mais tempo de fazer mais questionamentos. Comentou 
sobre a deficiência no ESF, na questão de Dentista e acha que devem tomar providência 
mais breve possível, pois a população esta se mobilizando. Ressaltou que quando a 
população se mobiliza, não sabe até que ponto a Administração pode sofrer com as 
consequências por não prestar os serviços. Relatou sobre um Pedido de Providência que 
fez para melhorar o acesso aos senhores Luiz e Ricardo, no outro lado do Arroio dos 
Cachorros e recebeu uma resposta que já havia sido feito o serviço até o limite do 
município. Ressaltou que entende que o limite é o arroio, mas questiona o Executivo, como 
deixar duas famílias onde o município de São Jerônimo dificilmente irá fazer a estrada. 
Comentou ainda que são pessoas que contribuem para o município e antes das eleições 
passadas as estradas foram arrumadas pelo Município. Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Deixou seus sentimentos à família do Arquiteto Albio Torres, uma pessoa que 
trabalhou muitos anos no município, muitas vezes deixou a desejar, mas também fez um 
trabalho especial porque era uma pessoa muito inteligente. Comentou que hoje estava 
conversando com uma pessoa que mora próximo a casa de Sergio Pagini e ele lhe falou 
que em sua casa não chega mais carro por causa das condições das estradas. Pediu que 
olhassem com carinho para estas pessoas que necessitam de estradas. Ressaltou que os 
ônibus do transporte escolar vão se destruindo nestas estradas. Comentou sobre um 
pedido seu, no qual pede que o Executivo entre em contato com a CERTAJA, pois há uma 
rede que passa no meio da rua aqui dentro da cidade, na Rua Luis Gonzaga Dalbem, onde 
segundo os moradores, nem a patrola passou, deixando a rua cheia de buracos. Ressaltou 
que questiona o Prefeito o porquê de não colocar os funcionários a trabalhar perto do 
centro do município em dias que não podem sair para longe. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
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seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 015/16 DA VEREADORA LAURENI que entre em 
contato com a Empresa Certaja para que seja solicitado a retirada da rede de luz que se 
encontra em um poste no meio da rua na Rua Luiz Gonzaga Dalbem em frente a 
residência de Diogo Kologeski com a residência de Patrícia Francheski, solicitando 
também patrolamento na rua e colocação de canos nas entradas das residências. 
INDICAÇÃO Nº 016/16 DOS VEREADORES ELOMAR E RODRIGO que seja estudada a 
possibilidade de criação de Projeto de Lei para reposição do reajuste do vale alimentação 
dos servidores municipais do Poder Executivo conforme índice legal da revisão geral 
concedido ao funcionalismo neste ano de 2016. JUSTIFICATIVA: Justifica-se que foi 
concedido reajuste de reposição geral anual ao funcionalismo do Poder Executivo e ainda 
não foi corrigido as perdas de poder aquisitivo no vale alimentação, fato que sugere-se o 
estudo e a criação de Projeto de Lei para dentro dos parâmetros legais e condições 
financeiras que seja concedido tal reposição. INDICAÇÃO Nº 017/16 DO VEREADOR 
MARCOS que seja feito o estuda da possibilidade da implantação de uma rampa de 
lavagem da Prefeitura Municipal, item de suma importância para manutenção de frota, 
mesmo em épocas de contenção de despesas, visto que teria-se um bom ganho com esse 
trabalho, sendo viável economicamente. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 033/16 DO 
VEREADOR RODRIGO que seja providenciado roçadas no pátio da Escola Antônio 
Guedes Brandão na localidade da Linha Dona Francisca. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
034/16 DO VEREADOR ELOMAR que seja providenciado com urgência restauração da 
ponte próximo ao Bielaski e melhorias na estrada que passa na residência de Airton 
Pelegrino, Sérgio Ambos, Augusta e Altemir Müke.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 035/16 
DO VEREADOR MARCOS que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na 
estrada que dá acesso à Linha Nova, passando pela residência do Senhor José André 
Bazilewicz e do Senhor Olindo Alves Forte, com recuperação de uma ponte existente na 
mesma. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 009/16 DOS VEREADORES ELOMAR E 
RODRIGO que informe e envie relação completa atual dos cargos em Comissão, 
Secretários, Coordenadores, e FGS do Poder Executivo, bem como os responsáveis pelas 
pastas de todas as Secretarias Municipais. Foi discutido, votado e aprovado por 
unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 002/16, autoriza o Executivo Municipal a repassar 
aos Agentes Comunitários de Saúde, vinculados às Equipes de Saúde da Família, 
incentivos financeiro adicional, competência de 2015, repassado pelo Estado do Rio 
Grande do Sul ao Município de Barão do Triunfo e dá outras providências. DIÁRIA DO 
VEREADOR ELOMAR que esteve em Porto Alegre, participando de curso nos dias 30 de 
março e 01 de abril. ATESTADO DE AUSÊNCIA VEREADOR TIAGO na Sessão Ordinária 
do dia 28 de março de 2016. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. 
Usou a palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que hoje está aqui, 
assistindo a Sessão, o senhor Vilson que esta com problema para escoar a produção de 
sua safra por causa de estrada. Ressaltou desde o começo da Legislatura vem lutando 
pela ponte próxima a casa do senhor Vilson, que cada chuva que vem, sofre danos pela 
água e com poucos sacos de cimento seria solucionado este problema. Comentou que as 
caçambas da prefeitura estavam na região, mas até agora não fizeram o serviço na ponte. 
Comentou que se sente desmotivado para trabalhar, tem até medo de ver gente pelo jeito 
que o município está. Falou que o município vai ter de decretar calamidade porque não dá 
mais por causa das intempéries. Falou para trabalharem com o cronograma na mão, pois 
luta tanto aqui por matérias, mas as estradas estão em condições precárias. Falou que a 
estrada da Linha Nova foi feita, mas com a chuva tiveram que retirar toda a terra e colocar 
material. Questionou porque não fazer o serviço bem feito, sendo isso falta de cronograma 
e desperdício de dinheiro. Comentou que é Vereador de situação e o Vereador de situação 
é taxado como tendo mais poder, mas tem os mesmos poderes de Vereador da oposição. 
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Ressaltou que não teve a experiência de ser Vereador de oposição, mas não é fácil ser 
Vereador neste município. Usou a palavra a VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não se fazia presente em sua primeira saudação. Mostrou 
algumas fotos da estrada na encosta do Arroio dos Cachorros, próximo a casa do senhor 
José Moreira, onde a situação é crítica e não tem mais condições de trafegar e é uma 
situação que não entende porque tem máquinas, mas não se vê trabalhando. Falou de 
uma estrada na região dos Pachecos, onde um orador precisa escoar carvão, mas a 
estrada não dá condições para entrar um caminhão grande, o que deixa o morador 
encurralado com sua produção. Ressaltou que está chegando a um ponto que não se tem 
coragem de enfrentar as pessoas na rua e os Vereadores que se preocupam podem até 
estar entrando em depressão por tanta cobrança de coisas que não está nas mãos dos 
Vereadores a solução. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
que o problemas das estradas é grave e acha que é hora do Executivo pedir auxilio, no 
qual o prefeito está respondendo por obras e educação. Comentou que como Vereador é 
do lado do Prefeito, mas defende o município e quer a melhoria do município e não que r 
defender uma estrada ruim ou uma ponte caída. Ressaltou que sabe da situação das 
estradas do interior e convidou os Vereadores para oferecer mais do que oferecem com 
alternativas e ajudas ao Executivo porque se o Prefeito esta passando esta intempérie 
toda, quem esta sofrendo é a comunidade. Acrescentou que não resta mais nenhuma 
alternativa a não ser juntar as forças e trabalhar pelo município porque não quer que na 
próxima eleição o Prefeito seja contrario e colocar fotos reclamando do Prefeito porque o 
próximo Prefeito vai ter problemas sérios, pois o município tem débitos, as estradas vão 
seguir piorando e os Vereadores que estiverem aqui na Tribuna e forem da oposição vão 
reclamar. Comentou que o povo não quer ouvir reclamação, mas soluções para melhorar a 
situação de todos. Falou que está a disposição do Prefeito para ajudar no que for possível, 
em reuniões, discussões ou conversar com a comunidade para tentar tirar o município da 
situação precária. Falou que não esta preocupado com a próxima eleição, mas com as 
próximas gerações, então está nas mãos dos Vereadores, esquecerem partidos e 
trabalharem pela comunidade. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, 
saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Comunicou que o 
oficio de pesar, pedido pelos Vereadores, já passou pela Mesa e foi assinado e será 
encaminhado à família de Albio Torres. Convidou a todos para terceira etapa do torneio de 
futebol onze, que esta sendo realizado no campo municipal. Falou que como Vereador 
esta sempre tentando valorizar o esporte no município. Quanto ao pedido, pelo Vereador 
Rodrigo, de audiência pública com a CEEE, falou que tem acesso e vai marcar para trazer 
o pessoal da CEEE para esclarecimentos e para fazer as devidas cobranças. Falou que 
talvez não possa cobrar muito porque hoje escutou uma noticia que lhe deixou bastante 
desanimado, que o Estado vai fazer um corte de seis bilhões de reais no orçamento do 
Estado, o que pode atrasar as demandas da comunidade, mas a parte de Vereador irá 
fazer. Falou sobre estradas, nas quais a justificativa de fazer estradas somente até a divisa 
do município não convence porque sabe que foi dada uma atenção ao pessoal do Arroio 
dos Cachorros, inclusive foi firmado um acordo da Secretaria da Agricultura com o 
município de São Jerônimo para realização dos serviços da referida secretaria para mais 
de dez produtores que tem suas lavouras do outro lado da divisa de município. Falou que 
na parte das estradas, colocou uma Indicação para que também fosse feito um convênio 
com o município de São Jerônimo para atender os munícipes que contribuem com o 
município. Convidou os Vereadores para formar uma comissão para ir até o Prefeito e 
buscar uma alternativa, uma resposta ou uma solução. Ressaltou que está disposto para, 
se for preciso, ir com uma foice ajudar a roçar o pátio das escolas. Nas estradas também, 
se o Prefeito não pode ir, está disposto a ir, pois tem fotos e informações de onde está 
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mais necessitado de serviços. Falou que devem se unir para achar uma solução para o 
município. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia onze de abril de 
dois mil e dezesseis na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 04 de abril de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


